

¿Escuela de Salamanca y Pensamiento hispánico? Ante una propuesta

Ignacio Jericó Bermejo

Resumen: En el siglo XVI se convierte por su teología Salamanca en el centro de las miradas del mundo cristiano. Ello se debe en gran parte a la teología de la Escuela de Salamanca. A los teólogos salmantinos les distingue el haber enseñado todos los días de viva voz ante sus alumnos desde la cátedra. No se afanaron por entregar sus doctrinas a la imprenta para una mayor divulgación. Su enseñanza se halla hoy manuscrita. Famosos, preciosos y de interés son sus manuscritos. Salamanca no es sólo el siglo XVI; pero entonces es el punto culminante, es ciertamente su plenitud.

Summary: In the 16th century Salamanca becomes the focal point of the christian world. This is mostly due to the theological doctrine of School of Salamanca. One of the peculiarities of their theologians at the University of Salamanca is that used to teach their pupils orally from their chairs. They didn't show any interest in printing their work so it could be spread widely. Their theological teach is today manuscript. Famous, precious and interesting are their manuscripts. Salamanca is not only the 16th century, but Salamanca obtains at that time the fullness, the summit point certainly.

En 2005 aparecía en *Salmanticensis* un artículo firmado por Miguel A. Pena González, cuyo título decía: *Aproximación histórica al concepto Escuela de Salamanca*¹. A pesar de estar dedicándome yo de forma prácticamente exclusiva al estudio de la Escuela de Salamanca desde 1973 debo confesar ahora, y entono por ello el *mea culpa*, no haber tenido noticia alguna de este artículo salido precisamente de la misma Universidad Pontificia de Salamanca hasta muy tarde, hasta el 2010.

1 Cf. *Salmanticensis* 52 (2005) 69-119.